

EL CORAZON DE JESÚS

En la hermosa ceremonia de la entronización del Corazón de Jesús, verificada en la fábrica del Chorro, de Málaga, fué leída una sentida improvisación de la inspirada poetisa cordobesa doña Rosario Vázquez, viuda de Alfaro, quien, no obstante sus muchos años y grandes padecimientos, continúa rindiendo brillante culto a las letras. He aquí la composición expresada, la que está dedicada al Corazón de Jesús:

Cuando despierta la aurora,
entre nubes de oro y grana,
y asoma por mi ventana
y tu imagen la avalora,
desde aquella hermosa hora,
dulce Jesús, padre mío,
tú llenas todo el vacío
del corazón que te adora.
Yo te consagro mi hogar
y en todos mis santos
tú irás sembrando de flores
mi pecho, siendo tu altar.
Y no temeré a mi cruz
ni a mi mayor enemigo,
pues siempre estará conmigo
el Corazón de Jesús.

Rosario Vázquez,
viuda de Alfaro.

Córdoba 1-3-1915.

Los sucesos de ayer

Caida en un pozo

Ayer, por la mañana, la niña de doce años Rafaela Delgado Rodríguez, domiciliada en la calle Díaz de Rivas (patio de San Francisco), fué a llenar de agua una cubeta en el pozo que hay en la calle de Madrid, de aquel barrio, y tuvo la desgracia de resbalar y caer al fondo de dicho pozo.

Encarnación Ortiz Merlo, que acompañaba a la niña, gritó pidiendo auxilio, y acto seguido acudió el vecino de la mencionada calle Emilio Gutiérrez Alvarez, quien bajó al pozo, y con ayuda de Manuel Asensio y Miguel Morales, sacó a Rafaela.

Esta fué conducida al domicilio del médico don Rafael Ruiz Molina, quien le apreció una herida contusa en la oreja derecha y varias erosiones en diversas partes del cuerpo, que calificó de pronóstico reservado.

La niña, después de asistida, pasó a su domicilio.

Los peligros de la bicicleta

Anoche, a las ocho próximamente, el joven de dieciocho años Rafael Rojas Mira cayó de una bicicleta que montaba en la carrera de las Ollerías, cerca de la puerta falsa del Hospital de Crónicos, y sufrió tan tremendo golpe en una pierna que no pudo levantarse.

Allí permaneció largo rato hasta que unos transeúntes le vieron y fueron por un coche de alquiler, en el que montaron, con gran trabajo, al lesionado, que se quejaba de terribles dolores y le condujeron a la Casa de Socorro.

Cuando llegó al citado establecimiento benéfico habían transcurrido más de tres horas del suceso.

El médico de guardia don Eduardo Amo practicó un minucioso reconocimiento a Rafael Rojas, apreciándole la fractura del cuello del fémur izquierdo.

Rojas, después de asistido convenientemente, pasó, en el coche, a su domicilio, plaza del Salvador, número 3.

DE HACIENDA

Pensión

Se ha concedido la pensión de 470 pesetas mensuales a doña Petra Subillo Velázquez.

Pagos para hoy

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se hará hoy efectivo un libramiento expedido a favor de don Manuel Luna.

Gacetillas

Las subsistencias

Por la Alcaldía constitucional de Córdoba ha sido publicado el aviso siguiente:

Resuelto por la Junta provincial de subsistencias que se requiera a los poseedores de trigo, centeno, maíz y las harinas de estos cereales, para que presenten dentro del término de veinte y cuatro horas relaciones juradas que expresen las cantidades exactas que tengan de aquellas especies con determinación del local en que se encuentren, con esta fecha ha dirigido individualmente dicha demanda a cuantas personas por razón del comercio o tráfico a que se dedican hay presunción de que puedan tener artículos de aquella clase; pero como es probable que existan otras que los posean, las requiero por el presente para que, en el plazo anteriormente indicado, remitan a esta Alcaldía, sin excusa ni pretexto alguno, las declaraciones de que se trata, como preceptúa el artículo segundo de las Instrucciones publicadas en la Gaceta de Madrid de 7 del que rige, advirtiéndole que los que dejen de cumplir este deber ineludible, incurrirán en la multa gubernativa que autoriza el artículo 28 de la Ley provincial.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas a quienes afecte esta disposición. Córdoba 9 de Marzo de 1915.—M. Enríquez.

La romería de Santo Domingo

El próximo domingo, se efectuarán festejos extraordinarios con motivo de la tradicional romería al santuario de Santa Celedonia. El programa se publicará oportunamente.

Accidentes

En la Casa de Socorro fueron asistidas ayer las siguientes personas:

Juan Cañero Cuesta, de 37 años de edad, domiciliado en la Acera de San Julián, número 7, de la extracción de un cuerpo extraño del dedo medio de la mano derecha.

Carmen Rodríguez Varona, de 3, habitante en la calle del Queso, número 1, de quemaduras en la lengua por sosa cáustica.

Emilio Fernández Delgado, de 42, que vive en la calle de Isabel II, número 25, de una herida incisa en la región palmar derecha.

Rafael Poyato Hidalgo, de 2, con domicilio en la calle de Enmedio, número 20, de un esguince húmero-cubital derecho.

Y José Espejo Cano, de 51, que habita en la calle de los Frailes, número 67, de una herida contusa en la región superciliar derecha.

Idolos y semidiosos

El próximo sábado se verificará en el Teatro Circo del Gran Capitán el estreno de la obra

Idolos y semidiosos, de nuestros queridos compañeros en la Prensa local señores Caballero y Santiago Diéguez.

La obra ha despertado vivo interés, porque está relacionada con las tituladas *Los semidiosos* y *Los dolos*, que tan resonante éxito han alcanzado en toda España. Trata del mismo tema de los toros, mas interpretado con ciertas distinciones y moderaciones.

Será representada por el notable Cuadro de Declamación que dirigen los señores Chiappi y Castillejo.

La Fiesta del Arbol

Mañana, a las cuatro en punto de la tarde, se celebrará la Fiesta del Arbol, efectuándose las plantaciones en la margen izquierda del Guadalquivir contigua al Campo de la Verdad, frente al paseo de la Ribera.

Damos las gracias a nuestro querido amigo el señor Enrique Barrios por la invitación que nos ha enviado para la simpática fiesta.

Escandaloso

A las cinco de la tarde de ayer promovió un fuerte escándalo en la taberna situada en la calle de Gutiérrez de los Ríos, número 29, un sujeto llamado Emilio Fernández Delgado, quien insultó al dueño del establecimiento y rompió un cristal al marcharse.

Momentos después volvió armado de un formón y desafió al tabernero Rafael Ruiz López.

Varias personas intentaron desarmar a Fernández, quien en la lucha sostenida con aquellos se causó una herida en la mano derecha, de la que fué asistido en la Casa de Socorro, pasando después detenido al arresto municipal.

YESO DE PUENTE GENIL

Calidad absolutamente pura

SACO DE 40 KILOS, PESETAS 0,95

GONZALEZ HERMANOS

Faseo del Gran Capitán, núm. 19

El ofrecimiento de Rioja

Recientemente publicamos una carta del señor Rioja, en la que ofrecía al alcalde una importante cantidad de trigo, en precio conveniente, para evitar en lo posible la subida del pan.

El patriótico ofrecimiento está siendo objeto de unánimes elogios y de desear es que el humanitario rasgo encuentre imitadores en número bastante para atenuar el conflicto del encarecimiento del pan.

Ayudante de campo

Ayer, en el orden de la plaza, se publicó una orden del Estado Mayor de la Capitanía general de la región, dando a conocer como ayudante de campo del Capitán general de la expresada región, al capitán de Artillería don César Fernández y Alvarez Maldonado, nombrado para este cargo por Real orden de 28 de Febrero último.

Las pedreas

Los vecinos de la calle de Badanas se quejan y con razón de que aquel lugar esté entregado a una banda de chiquillos, los cuales se entretienen en escandalizar y en tirar piedras, con las que amenazan a quienes se atreven a llamarlos al orden.

Como el guardia del distrito no conoce la calle, le diremos que es la que va de la calle de Llaneros a la de Consolación; por cierto que no hay en ella ninguna taberna.

No estaría de más que cuando tuviera algún ratito de lugar, se pasara por allí, dando una vueltecita.

Un angel

Nuestro distinguido amigo el oficial de Intendencia don Rafael Pérez Flores ha tenido la inmensa desgracia de ver morir, en Larache, a su hijo Juan, precioso niño de nueve meses de edad, que constituía el encanto de sus padres.

Acompañamos a dicho señor, a su digna esposa doña Candelaria Velasco Ebraña, hermano, abuelos y demás familia del nuevo angel en el profundo dolor que esta irreparable pérdida les ocasiona.

La Veterinaria Municipal

Servicios prestados por el cuerpo de Inspectores Veterinarios municipales de esta ciudad durante el mes de Febrero:

Matadero público.—Reconocieron 357 reses mayores, 505 menores y 1.421 cerdos. Desecharon 15 mayores y 18 menores. Ordenaron inutilizar 4 por tuberculosis, 2 cerdos por triquinosis y 30 hígados.

Estaciones sanitarias.—Reconocieron 1.988 1/2 kilogramos de embutidos, 570 jamones, 779 chivos, 38 kilos de tocino, 625 idem de mariscos y 26.972 idem de pescado. Ordenaron inutilizar 3 chivos.

Arrollado por un coche

En las inmediaciones de la puerta de Sevilla ha sido arrollado por un coche de alquiler el niño Enrique Navas Pérez, quien se montó en la trasera de dicho vehículo, produciéndose una contusión en la cara, de la que fué asistido en la Casa de Socorro.

Esto, ya se venía temiendo que ocurriera de un día a otro. ¡Señores guardias municipales, a ver si puede ser!

Clasificación de soldados

En el acto de clasificación y declaración de soldados celebrado ayer ante el Ayuntamiento, se llegó hasta el número 250 de sorteo.

Los mozos que dejen de hacer su presentación el día que tienen señalado serán declarados prófugos.

La Comisión provincial

Ayer no pudo celebrarse sesión la Comisión provincial, por falta de diputados.

La próxima sesión se celebrará el día 18 del actual.

Falta de higiene

El guardia del distrito de San Lorenzo ha participado a sus jefes que de la casa número 161 de la calle Mayor de San Lorenzo salen malos olores, de los que se quejan el vecindario y los transeúntes.

Afinador mecánico

Para la afinación de pianos y reparación de pianolas, pianos y armoniums, dirigirse al Almacén de Música de C. Martínez Ricker, calle Duque de Hornachuelos, número 1.

Defunción

En Madrid ha fallecido el sacerdote cordobés don Diego Mariano Alguacil Torres, capellán mayor retirado del cuerpo eclesiástico de la Armada.

Descanse en paz.

La Caja de Ahorros

El día 7 ingresaron en la Caja de Ahorros 34.730 pesetas por 314 imposiciones, de las cuales eran nuevas 23, y se pagaron 24.547'62 pesetas, a solicitud de 103 imponentes, 13 de ellos por saldos de sus respectivas libretas.

Denuncia

Don Francisco Vargas Machuca ha denunciado ante el guardia del distrito correspondiente a la vecina de la casa número 2 de la calle de Alcañala Rosario Jiménez Cepedelo y a una hija de esta, llamada Carmen López, quienes con frecuencia insultan a dicho señor.

Casa de socorro

He aquí la relación de los servicios prestados en la Casa de Socorro durante el mes de Febrero último:

Enfermedades internas, 244; heridas, 47; contusiones, 18; erosiones, 6; quemaduras, 4; luxaciones, 2; fracturas, 4; cuerpos extraños extraídos, 5; mordedura de perro, 3; ataques epilépticos, 1; hemorragia nasal, 2; y mordedura de reptil, 2. Total, 378.

Servicios prestados por los ordenanzas camilleros, 30.

Gran Cine

En el Gran Cine se ha presentado nuevamente el dúo cómico titulado los Guayarrminos, siendo muy bien recibido por el público.

La Bilbainita obtiene todas las noches muchos aplausos.

Sin agua

Los vecinos del Campo Santo de los Mártires se quejan de que la fuente instalada en aquel lugar no echa agua hace tres días, originándose el perjuicio consiguiente.

Bejarano

El valiente novillero Enrique Bejarano Sánchez, sobrino de Rafael Bejarano (Torrito) y del exmatador Rafael Guerra (Guerrita), nos comunicó que tiene compromisos contraídos con las empresas de Barcelona, Bilbao, Vista Alegre y Valencia, ésta para el mes de Julio, hallándose en negociaciones con la de Córdoba para la próxima feria, lo que verían con gusto sus paisanos, para aplaudirle sus inmensos volapiés, que tanta fama le dieron en la pasada temporada, como lo probó en cuantas plazas vistió el traje de luces, como en Ecija, Cádiz, la Carolina y Córdoba, donde cuenta con generales simpatías. Las empresas que desean contratarle pueden dirigirse a su apoderado Rafael Sánchez (Bebe), calle Concepción, 18, Córdoba.

Expediente aprobado

La Inspección de primera enseñanza ha remitido al Rectorado, para su aprobación, el expediente de creación de la escuela gratuita del Ave María, para niños, en la villa de Pedro Abad.

Vendedora denunciada

Por interceptar el paso en una de las puertas del Mercado ha sido denunciada la vendedora de naranjas Fuensanta Navajas, por el administrador de la empresa de dicho Mercado.

El Monte de Piedad

El lunes próximo, día 15 del corriente, se efectuará en este establecimiento la subasta pública de alhajas procedentes de empeños hechos en la Central y Sucursal primera durante el mes de Mayo último y que corresponde vender con arreglo a los estatutos de la casa.

Podrán ver las alhajas quienes lo soliciten de Contaduría, donde se facilitará una lista impresa de las mismas. El acto empezará a las diez de la mañana.

SOLAMENTE PARA LA TEMPORADA DE CUARESMA

1'25 pts. el kilo del legítimo bacalao Labrador

Plaza de la Almagra, núm. 34

(al lado de la botica del Dr. Villegas)

Foco de infección

En la calle de Juan Pato hay un foco de infección, formado por las aguas sucias que la vecina de aquel lugar Josefa Priego Ortiz arroja constantemente a la vía pública, sin hacer caso de las advertencias que le ha hecho el guardia del distrito.

Devolución

Se ha dispuesto que les sean devueltas a don Antonio Medina Valle de Lucena, y a don José Sautella Moreno, de Priego, las mil quinientas pesetas que cada uno depositó para redimirse del servicio militar.

Plaza vacante

Está vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Valsequillo, dotada con el sueldo anual de 999 pesetas.

Se proveerá por concurso y puede ser solicitada durante el plazo de quince días.

Licencia

Le ha sido concedida una licencia de treinta días al Juez de instrucción de Cabra don Agapito Cardier Escudero.

Los robos de caballerías

Del caserío del Bogero, en el término de Posadas, ha desaparecido una yegua de la propiedad del vecino de aquel pueblo don Juan Bonilla.

También han desaparecido del cortijo del Cerriño, del término de Priego, siete caballerías mayores, de las cuales han aparecido tres, ignorándose el paradero de las restantes.

Dichos semovientes son de la propiedad de don Cristóbal Gómez Cáliz, vecino de Priego.

Avisos útiles

Cura del estómago el Elixir Sáiz de Carlos
—Tónicas, volantes, encajes anchos y medio anchos para faldillas y para cubrir. Tules, gasas y cuantos artículos son indicados como novedad para la próxima temporada. El mejor surtido, las más altas novedades y los precios más ventajosos dentro de calidades inmejorables, siempre en La Sevillana, Conde de Cárdenas, 24. Almacén de Mercadería.

—González Hermanos.—Véase 4.ª plana.
—Las jóvenes pálidas propensas a desarreglos, los evitarán usando Hemoglobina Asimilable Stangre.—Venta farmacias.

—Dentadura limpia y sana, y boca bien aromatizada, se tienen con Licor del Pool.

Sección Religiosa

Santo de hoy.—El santo Angel de la Guarda.—Mañana.—San Eulogio, presbítero, y Santa Aurea, virgen, mártir de Córdoba.

Jubileo circular.—Hoy y mañana en la iglesia del convento de Capuchinos, costado por la ilustrísima señora Marquesa de Valdeleores, por sus padres.

Todos los días de Jubileo se expondrá a Su Divina Majestad a la adoración de los fieles, por la mañana de ocho a doce, y por la tarde de dos y media a seis y media.

Corte de María.—Los asociados visitarán hoy a Nuestra Señora de Loreto, en la iglesia de la Encarnación.—Mañana a Nuestra Señora del Milagro, en la parroquia de San Francisco.

San Francisco.—Hoy cuarto día del colemne quinario en honor del Santísimo Cristo de la Caridad se celebra en dicha parroquia. A las seis de la tarde se rezará el santo Rosario y el ejercicio correspondiente, con sermón, que predicará don Juan Herrero Ruiz, Coadjutor de la parroquia.

Los cultos del quinario son en sufragio de doña Rosa Castuera (q. e. p. d.)

A las ocho y media de la mañana habrá fiesta solemne con exposición de S. D. M., que costean doña Josefa y doña Rafaela Chaparro, por sus difuntos.

Real Iglesia de San Hipólito.—Hoy séptimo día de novena a San Francisco de Javier, llamada de la gracia, durante la Misa de ocho, con exposición de S. D. M.

En esta iglesia continúan los ejercicios para sirvientes: de seis a siete, por la mañana, y de dos y media a tres, por la tarde. La comunión será el día 13, a las seis de la mañana.

Quinario.—Hoy tercer día de quinario a la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo y sus sacratísimas cinco llagas, en la capilla de Garcilaso de la Vega de la Santa Iglesia Catedral: a las ocho menos cuarto se ofrecerá el santo sacrificio de la Misa y a continuación se rezará el quinario.

Santa Marina.—Mañana dará comienzo en esta parroquia una novena en honor del Patriarca San José, costada por el Ilmo. Sr. D.ª Pilar Trillo-Figueroa, en sufragio por el alma de su difunto esposo el Ilmo. Sr. D. José Cabrera. El ejercicio se practicará durante la Misa que se dirá todos los días a las nueve.

Ejercicios de Cuaresma.

Parroquia del Salvador.—Todas las noches al toque de oraciones, se hace el ejercicio de cuaresma. Los miércoles y viernes se andará el Viacrucis. Los martes y jueves plática.

Santa Marina.—A las seis y media de la noche, continúan los ejercicios de Cuaresma: los domingos y miércoles con sermón; los martes y viernes se andará la Viasacra, cantándose coplas alusivas.

San Juan.—Al toque de oraciones se harán los ejercicios cuaresmales.

San Lorenzo.—Los ejercicios se hacen en esta parroquia un cuarto de hora después de oraciones; los domingos en la Misa mayor; los miércoles y viernes, por la tarde, predicará el señor Rector y se hará el Viacrucis, concluyendo con el Miserere.

Ermita del Caballero de Gracia.—Los ejercicios de cuaresma de la parroquia del Sagrario, se harán en dicha ermita, a las oraciones; los martes y viernes se andará el Viacrucis.

En la auxiliar de San Basilio se hará en la misma forma.

En la iglesia de San Agustín, al toque de oraciones, se hará el ejercicio del Viacrucis los martes y viernes, con plática al final.

Iglesia de PP. Carmelitas.—Los viernes, a las cinco de la tarde, santo Rosario, Viacrucis, cánticos y bendición con el signo de nuestra redención.

Los Dolores.—A las seis y media de la tarde, se rezará la corona dolorosa y a continuación se leerá un punto de Doctrina cristiana; los miércoles se andará el Viacrucis.

Hospital de Crónicos.—Los santos ejercicios cuaresmales se harán, en la iglesia del hospital, distribuidos en la forma siguiente: Lunes, a las nueve de la mañana, instrucción y preparación a los niños y niñas acogidos, para la primer comunión. Martes, a las seis y media tarde, santo Rosario, cánticos apropiados al acto, plática moral y Perdón ¡oh Dios mío! Viernes, a las seis y media de la tarde, santo Rosario, explicación catequística o doctrinal, Viacrucis con cánticos de Pasión, terminándose con el salmo «Miserere» cantado Sábados, de cuatro a seis de la tarde. lección de catecismo del P. Ripalda a los acogidos. Los domingos y jueves quedarán libres para las visitas a los enfermos.

Las misas que se celebren el día 11 del actual en la parroquia de San Miguel, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma de don Eulogio Montijano y Martín (q. e. p. d.)

Su viuda, hijos y demás familia ruegan lo encomienden al Señor y a la Virgen Santísima.

VII aniversario

Las misas y Jubileo del día 11 en las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, serán por el alma de don Amador Jover y Sáiz (q. e. p. d.)

Sus sobrinas y sobrino político suplican a las personas piadosas lo encomienden a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen de los Dolores.

XX aniversario.

Las misas que se celebren el día 10 en las Esclavas del Corazón de Jesús y el Jubileo de ese día, serán por el alma de don Emilio Barón y Jover (q. e. p. d.)

Sus hermanas, hermano político y sobrinos suplican a las personas piadosas lo encomienden a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen de los Dolores.

Espectáculos

TEATRO-CIRCO del GRAN CAPITAN

Cinema Artístico.
Hoy estreno de la sensacional película en tres partes y 1.500 metros, «Corazón azul».

A las ocho y media.
Precios: Palco sin entradas, 2'00 ptas.—Butaca con entrada, 0'40.—Anfitrón con idem, 0'25.—Entrada de palco, 0'40.—Entrada de grada, 0'10.
En estos precios está incluido el impuesto.

Restaurant de Miguel Gómez

calle Marqués de Boil (antes Morillos)
Teléfono número 140.
Plato del día: Bistek montado a la gallega.

Restaurant de Antonio Gómez

Plaza de Cánovas (Antes Tendillas)
Teléfono núm. 163
Plato del día: Filete de ternera con alcachofas.
Se sirven cubiertos desde dos pesetas en adelante.

Contra CATARROS, BRONQUITIS, etc., y para evitar la TUBERCULOSIS

PNEUMOGENO

Recomendado por la clase médica. De venta en farmacias y droguerías

EL SEÑOR

D. ANGEL ENRIQUEZ Y BARRIOS

Falleció en Córdoba el 30 de Junio de 1900

R. I. P. A.

Las misas que se celebren en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos el día 10 del actual desde las ocho en adelante por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor.

Sus padres, hermanos y demás familia suplican a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios.
Hay concedidas indulgencias.

José Barea, hijo

Labrador, ganadero y abastecedor de carnos

Precios al público.—Vacca con hueso, a 2'16 pesetas.—Idem sin hueso, a 2'88.—Ternera con hueso, a 2'60.—Idem sin hueso, a 3'60.—Borrigo, a 2'08.—Macho, a 2'08.

Sociedad de Ganaderos

—DE LA PROVINCIA DE CORDOBA—

Precios del 9 de Marzo hasta nueva cotización: vacca con hueso, a 2'16 pesetas kilo; idem sin hueso, a 2'88; ternera con hueso, a 2'56; idem sin hueso, a 3'56; macho, a 2'08.

GARBANZOS DE SIEMBRA

Superiores de varios tamaños. Para precios y condiciones señores Rodríguez Hermanos.—Córdoba.

Cisco de orujo

Se vende en los almacenes de los señores Carbonell y Compañía (Torre de la Malmuerta) al precio de diez reales hectolitro y a once reales llevado a domicilio.

Garbanzos para siembra

De varias calidades y tamaños. Dirigir los pedidos a don José de Rioja, en liquidación, Córdoba.

Acite de hígado de bacalao ferruginoso Montilla

Combate la anemia, clorosis, infatismo, escrofulismo, menstruaciones difíciles o irregulares, debilidad general, etc., robusteciendo el organismo, purificando la sangre, aumentando su riqueza en glóbulos

Ultimas noticias de la guerra

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada
Madrid

Lo que dice Dato
El Jefe del Gobierno, al recibir a los periodistas, les dijo que los Reyes continuaban en Sevilla, sin novedad.

Manifiesto que el consejo de ministros anunciado para el miércoles ha sido aplazado hasta el jueves con el objeto de que asista el general Echagüe que hasta ese día no regresará del campo.

Se verificará a las once y media de la mañana, en el palacio de la Presidencia.

Contestando a preguntas de los representantes de la prensa, declaró que ignoraba cuándo se abrirían las Cortes, pues es una interpretación errónea del precepto constitucional la de que deben leerse los presupuestos en ellas durante el mes de Mayo.

Añadió que si el interregno parlamentario fuese largo, se implantarían por decretos algunas reformas urgentes.

Hizo constar que el periodo electoral transcurre con relativa calma y auguró que el domingo no habrá grandes luchas.

Finalmente aseguró que las últimas noticias de Marruecos no acusan novedad.

Recepción diplomática

En el Ministerio de Estado se celebró esta tarde la recepción diplomática semanal.

Estuvo muy concurrida.

Las Juntas de subsistencias

En el Ministerio de la Gobernación se han recibido telegramas de casi todos los gobernadores dando cuenta de haber quedado constituidas las juntas provinciales de subsistencias.

El nitrato de sosa

El Gobierno inglés ha comunicado al Ministerio de Estado que ha sido autorizada la exportación para España del nitrato de sosa.

Una petición

Una comisión de importadores de aceites para conservar de pescados ha visitado al Jefe del Gobierno y al Director general de Aduanas para interesarles que realicen gestiones encaminadas a que Inglaterra no prohíba la exportación de tales aceites cuando sean destinados a España.

Exministro enfermo

El exministro Rodríguez se halla enfermo. Ha tenido que guardar cama.

Los sucesos de Motril

El Ministro de la Gobernación ha recibido un telegrama de Motril dándole cuenta de haber quedado restablecida la tranquilidad después de los desagradables sucesos ocurridos ayer con motivo de una manifestación organizada por los obreros del campo para pedir trabajo.

La guardia civil intentó dispersar a los manifestantes, estos se negaron y la fuerza pública dió varias cargas, siendo apedreada.

Resultaron con lesiones un capitán y un guardia de la benemérita y un paisano.

Mitín maurista

Insistió en que el mitin que celebrarán los mauristas en el teatro Real será presidido por Maura, quien hará el resumen de los discursos.

Los paquetes postales

Se ha publicado una disposición suspendiendo temporalmente el envío de paquetes postales a Alemania, Austria y Turquía.

Las obligaciones del Tesoro

El importe de la suscripción de las obligaciones del Tesoro ha ascendido hoy a 627.000 pesetas.

La crisis obrera

Varios representantes en Cortes de diversas provincias han visitado al Jefe del Gobierno para pedirle que se emprendan obras públicas a fin de conjurar la terrible crisis que sufre la clase trabajadora.

El Presidente del Consejo ha prometido hacer cuanto pueda en el asunto.

El Banco de España

Esta tarde continuó la junta de accionistas del Banco de España.

Escudero contestó al Marqués de Mochales, defendiendo la gestión del consejo.

En vista de que varios concurrentes habían solicitado intervenir en la disensión de la memoria, se leyó una Real orden del Ministerio de Hacienda, autorizando a la junta para celebrar sesión mañana.

Después se procedió a la votación para confirmar en el cargo de consejero al Conde de Vilchez, resultando ciento trece votos a su favor y catorce en contra.

La exportación de la naranja

Como consecuencia de las gestiones realizadas por el Ministro de Fomento cerca de las compañías navieras, el sábado empezará el embarque de veinticinco mil carros de naranjas que hay almacenadas en Burriana.

El Centenario de Cervantes

Ha sido firmado un decreto creando juntas provinciales que se encarguen de recaudar fondos para la celebración del centenario de Cervantes.

Para el indulto

El Ministerio de la Guerra ha dispuesto que se envíen urgentemente al Consejo Supremo las causas en que hubiere recaído pena de muerte para los efectos de la aplicación de la gracia del indulto del Viernes Santo.

A San Sebastián

Han marchado a San Sebastián, desde donde continuarán el viaje a París, el Ministro de Estado belga y el canónigo Cartón Vials, que le acompaña.

Muerte de una Marquesa

Esta tarde ha fallecido la Marquesa viuda de Donadio.

Provincias

La Corte en Sevilla

Telegrafían de Sevilla que los Reyes, los Infantes y el Príncipe Raniero marcharon esta mañana, en automóviles, a Villamanrique para pasar el día en el palacio de la Condesa de París.

Regresarán a las ocho de la noche.

Mañana empezarán Sus Majestades a conceder audiencias.

El viernes se verificará la inauguración de las casas para obreros construidas por el Real Patronato.

Las bendecirá el Cardenal-Arzbispo de la Archidiócesis.

El banquete de las autoridades y la función regia proyectados para celebrar dicha inauguración se han suspendido a causa del luto de la augusta Familia.

A mediados de Abril se celebrará en la finca de Moratalla un torneo de polo al que asistirán los Reyes y los Infantes.

Probablemente el Rey asistirá a la inauguración de la casa romana construida en las ruinas de Itálica.

Durante los días 12 y 13 del actual se disputarán en el Tiro de pichón las copas de Jerez y Sevilla.

Asistirán el Rey y los Infantes.

Timadores

El Cónsul de Bélgica en Barcelona ha publicado un aviso en la prensa advirtiéndole al público que no se deje sorprender por varios individuos que se dedican a recaudar fondos, según dicen para socorrer al pueblo belga, pues se trata de unos timadores.

Huelga de albañiles

Los albañiles de Barcelona declarados en huelga hacen grandes esfuerzos para extender el paro.

Han realizado varias coacciones. En la calle de Salmerón el encargado de una obra amenazó con un arma a varios huelguistas que quisieron suspender el trabajo.

Los guardias de seguridad detuvieron a los autores de la coacción.

Las subsistencias

Dicen de Barcelona que en las poblaciones importantes de aquella provincia se está procediendo a averiguar las existencias que haya de artículos de consumo, en cumplimiento de las instrucciones del Gobierno.

Las harinas

Dicen de Valladolid que los harineros asociados de Castilla han comunicado a la Junta provincial de subsistencias que, en el caso de que se estime necesario rebajar el precio del pan en aquella población, los harineros vallisoletanos se comprometen a moler todo el trigo que les entregue la citada junta para el consumo de la ciudad.

Pena de muerte

La Audiencia de Orense ha condenado a la pena de muerte a Benjamín Gómez que mató a su esposa Isabel Travesarín.

El reo escuchó impasible la lectura de la sentencia.

Las nieves

En Aranda del Duero, después de varios días primaverales, ha caído hoy una nevada copiosísima.

Un vapor perdido

Comunican de Vigo que el día 14 de Febrero salió de Villagarcía para Cardiff el vapor español Santa Eugenia.

Conducía pinos y debía regresar con cargamento de carbón para la compañía ferroviaria de Orense a Vigo.

Según telegramas recibidos hoy aun no ha llegado a Cardiff.

Estos despachos han producido gran alarma, la cual aumentan las noticias de que el vapor Wenceslao, que también marchó el mismo día al citado puerto, llegó el 18 de Febrero, sin haber visto al Santa Eugenia.

Los sucesos de Motril

Desde Granada comunican detalles de los sucesos ocurridos ayer en Motril.

La manifestación de los obreros del campo se disolvió a consecuencia de las excitaciones del secretario de la Juventud socialista, quien habló a los manifestantes desde un balcón de las Casas Consistoriales.

Los individuos ocupados en las obras del puerto abandonaron el trabajo en testimonio de solidaridad con sus compañeros y para protestar de la mezquindad de los jornales que perciben y pedir que se proporcione ocupación en dichas obras a mayor número de hombres.

El Infanta Isabel

Procedente de la Argentina y el Brasil ha fondeado en Cádiz el vapor Infanta Isabel.

Conduce cincuenta y siete repatriados, en su mayoría extremeños.

El Gobernador civil les facilitará el billete del tren.

El Infanta Isabel continuará con rumbo a Barcelona.

Extranjero

LA GUERRA

INTERNACIONAL

Parte oficial francés

La comunicación oficial de los ejércitos aliados facilitada esta mañana en París, dice lo que sigue:

Por la tarde y por la noche el enemigo bombardeó la región Este de Steustrach.

Al Sur de Dismude emprendió un ataque, sin resultado.

En Reichackerkopf también inició varios ataques, los cuales fueron rechazados fácilmente.

Una justificación
El Almirantazgo inglés ha publicado una larga nota justificando el trato especial de que son objeto los veintinueve tripulantes del submarino alemán U 8, apresados en el Canal de la Mancha.

Dice que se les cree culpables de la destrucción de varios barcos mercantes, especialmente el Oriolo, de cuyos veinte tripulantes se ignora el paradero, y aunque por ahora es difícil demostrar la culpabilidad, las sospechas obligan a no someterlos al régimen establecido para los prisioneros de guerra.

Prisioneros turcos
Comunican de San Petersburgo que los rusos, hasta el día 8 del mes actual, habían hecho prisioneros a los turcos cuatro pachás, trescientos treinta y siete oficiales y diecisiete mil seiscientos setenta y cinco soldados.

Prisioneros austriacos
En la Galitzia y la Bucovina han sido hechos prisioneros ocho mil austriacos.

Estos dicen que permanecieron cuatro días sin comer.

La guerra en el mar

Una nota oficial facilitada en Londres dice que desde el 21 de Enero hasta el 25 de Febrero los torpederos alemanes echaron a pique quince buques británicos, pereciendo veintinueve marineros.

Desde el 25 de Febrero hasta el 3 del actual no fué agredido barco alguno inglés y desde el 3 al 5 los alemanes intentaron infructuosamente hundir a tres barcos.

Las operaciones de los rusos
El último parte oficial comunicado en San Petersburgo, dice así:

En la región de Lisvaki rechazamos al enemigo.

Frente a Augustow persiste nuestra ofensiva alemana.

En los Cárpatos todos los ataques de los austriacos han resultado infructuosos.

La flota del Mar Negro ha bombardeado a Zonguldak, Kilsini y Kozlou, reduciendo al silencio a las baterías enemigas.

Además de los desembarcaderos ha destruido numerosos cobertizos y ha echado a pique a dos vapores y un barco viejo de grandes dimensiones.

Un barco a pique

El vapor inglés Bengrove, que se dirigía a Bassy con cargamento de carbón, ha sido echado a pique por un submarino alemán.

La tripulación logró salvarse.

Bombardeo de Ostende

Participan de Londres que un aeroplano inglés bombardeó a Ostende, arrojando once bombas sobre un taller de reparación de submarinos y cuatro sobre un cursaal.

Causó daños de importancia.

Los Dardanelos

Dicen de Londres que continúa con éxito el bombardeo de los Dardanelos.

Han sido apagados los fuegos de los fuertes de Hamidich y Tabia Rundl.

También sigue el bombardeo de Esmirnz.

Comunicación rusa

Una comunicación oficial facilitada en San Petersburgo dice que las pérdidas de las tropas austriacas en los Cárpatos, durante los últimos meses, ascendieron a varios centenares de miles de hombres.

En la Galitzia Oriental, por la Bucovina, los rusos han vadeado el Dniester.

Cerca de Zabesfcher y en el bosque de Augustow progresan rápidamente, impidiendo a los alemanes enlazar sus núcleos.

Parte austriaco
En Viena se ha facilitado una comunicación oficial del ejército austriaco, la cual dice que en la Polonia rusa se libraron varios combates y las tropas austriacas obligaron a los rusos a evacuar algunas posesiones avanzadas.

Tras una lucha terrible, los austriacos se apoderaron de la población de Gorlitz y causaron al enemigo muchas bajas.

En los Cárpatos sigue la batalla.

En el sector de Sescok los rusos emprendieron un vigoroso ataque, llegando tres veces hasta las líneas austriacas y siendo rechazados.

Las bajas del enemigo fueron terribles.

En Galitzia numerosas fuerzas de caballería rusa se lanzaron sobre las posiciones de los austriacos, quienes las dejaron llegar, aniquilándolas.

Condecoración
El Gobierno francés ha concedido la medalla del Mérito Militar al aviador Pegoud por los excelentes servicios que ha prestado en la guerra.

La historia de la guerra

El Ministro de la Guerra francés ha autorizado al escritor español Blasco Ibañez para que marche mañana al frente de la campaña, a fin de tomar notas con destino a la Historia de la guerra que se propone escribir.

Su viaje durará varios días.

Los barcos alemanes
Telegramas de Chile recibidos en Londres dicen que se nota gran actividad entre los vapores alemanes.

Confírmase la presencia de buques germanos en aguas chilenas.

Asegúrase que el Dresden navega en el litoral de Chile.

El Gobierno ha adoptado medidas para mantener la neutralidad de aquella república.

Agencia de espionaje
En Milán las autoridades han descubierto una agencia de espionaje que estaba relacionada con una importante casa de comercio de Berlín.

Al practicarse un registro se han encontrado documentos relativos a la organización del ejército italiano.

Precuniones

En Constantinopla se ha formado un comité para adoptar medidas en previsión de que fuera atacada aquella ciudad.

Se han instalado cañones en varios sitios estratégicos.

El Gabinete griego

Participan de Atenas que ha quedado constituido el nuevo Gabinete griego.

Gounaris se ha encargado de la presidencia del consejo y de la cartera de Guerra.

Zographos, exjefe del Gobierno autónomo del Epiro, ha sido nombrado Ministro de Negocios extranjeros.

Una explosión
Los periódicos de Amsterdam dicen que ayer, por la tarde, ocurrió una terrible explosión en la pirotecnia del arsenal de Amberes.

Resultaron catorce muertos y setenta heridos graves, en su mayoría alemanes.

Dos belgas que pasaban por aquellas inmediaciones en el momento de la explosión también murieron.

Los edificios próximos quedaron en ruinas.

La crisis griega
El periódico «Le Temps», de París, comentando la crisis griega, tributa elogios a Gounaris y dice que, aunque circunstancias especiales no le aseguran la confianza de la Cámara, las cualidades que le adornan le hacen salir airoso de su difícil empresa.

El mismo periódico afirma que las amenazas de Viena y Berlín a Sofía, Atenas y Bucarest no cegarán a la opinión pública hasta el punto de no llegar a comprender que sólo los aliados pueden realizar con su victoria las aspiraciones nacionales de Grecia y Rumania.

Los soldados griegos

En Londres se han recibido telegramas de Berna dando cuenta de que varios oficiales y soldados del ejército griego que residían en Suiza, han recibido orden de incorporarse a sus regimientos.

Abdul Hamid

En Sofía se asegura que el exultante de Turquía Abdul Hamid ha sido llevado a Konia, donde el Banco otomano guarda el oro que se decidió a confiar exclusivamente a los alemanes.

Informes de los Dardanelos

El último parte facilitado en el Ministerio de Marina francés, dice que el día 8 el crucero Queen Elishabet, apoyado por cuatro acorazados,

entró en los Dardanelos y bombardeó con artillería gruesa el fuerte de Rumoli Tabia.

El mal tiempo dificultó la operación.

Para la escuadra griega

Un millonario griego que falleció recientemente ha legado en su testamento quinientos mil francos para que se destinen a la reconstrucción de la escuadra de su país.

Otras noticias

El pan
Comunican de Roma que se ha declarado obligatoria la fabricación de pan sujeto a un tipo único, con arreglo a las prescripciones de la higiene alimenticia.

La situación de Méjico
El Gobierno de los Estados Unidos ha dirigido al general Carranza una nota con urgentes y enérgicas reclamaciones para que se mejore la situación de Méjico.

Le ha manifestado que, en el caso de que no pueda hacerlo, el Gabinete norteamericano se considerará con el derecho de adoptar inmediatamente medidas que restablezcan la normalidad.

En los centros diplomáticos se juzgan los términos de esta nota como preludio de la política activa que los Estados Unidos se proponen emprender en Méjico.

Colisiones
En Lisboa los obreros del arsenal, a la hora del almuerzo, organizaron una manifestación para protestar contra el encarecimiento del pan.

Acudió la policía y fué apedreada.

La fuerza pública contestó a tiros, resultando algunos heridos.

Al salir del trabajo se reprodujo la manifestación, interviniendo en ella un inmenso gentío. Hubo necesidad de dispersarlo a sablazos.

En las primeras horas de la noche quedó restablecido el orden.

A NUESTROS LECTORES

La conferencia telegráfica con Madrid que tenemos abonada de tres menos cuarto a tres de la madrugada, se ha recibido hoy en las oficinas de Telégrafos de Córdoba después de las cinco de la mañana.

Este inexplicable retraso se repite con gran frecuencia y es la causa de que muchos días tenga que retrasarse también la tirada del periódico.

FERNANDEZ Y COMPAÑIA S. en C.

Proveedores de la Real Casa
GRAN FÁBRICA A VAPOR

DE
Bujías esteéricas, macisas, huecas y espirales en colores (con patente de invención).
Fabricación en gran escala de todo lo concerniente al RAMO DE CERERIA, elaborado con toda perfección a la medida, peso y forma que se desee, por el antiguo y nuevo sistema a vapor.
Cirios, velas y cordales esteéricos blancos y en colores e imitación a cera (vegetal).
Exportación a todas las provincias de España

MARAVILLOSA AGUA DE BAYONA PARA ENNEGRECER EL CABELLO

De inmejorable resultado para devolver al CABELLO BLANCO su primitivo color. Aromatizada con ricos perfumes, hace que su empleo, a más de un tinte inalterable que evita la caída del cabello y las enfermedades del cuero cabelludo, no manche la piel ni la ropa.
PRECIO DEL FRASCO: 3 PESETAS
De venta: Madrid, a. nore: Martín y Durán, Capellanes 10 (h. y Mariana Plueda 10).—Córdoba, don Rafael Hoyos, Duque Hornachuelos 11.—Málaga, señores Hijos de García Aguilar, Droguería Santos, 3 y 7 y don Enrique Prados, Droguería, Carmen 63.—Sevilla, Bazar S. villano.—Cádiz, Perfumería Buen Tono, Duque de Tetuán 18. Bazar Europa, Viuda de García Martell, Columela; José del Toro y Droguería Nuevo Mundo, Prim 12.

SOCIEDAD UNION FARMACEUTICA CORDOBESA DROGUERIA Y PERFUMERIA

La antigua droguería de la calle Conde de Cárdenas, núm. 26 (antes Letrados), se ha trasladado a la Sucursal hace tiempo establecida en la de Claudio Marcelo, núm. 8 (calle Nueva).
En dicha casa encontrará el público un completo surtido en toda clase de artículos referentes al ramo a precios ventajosísimos e inmejorables calidades.—No comprar sin visitar esta casa.

+ +

LOS SEÑORES
D. A. BERTO DE TORRES E ILLESCAS
Y
DOÑA JULIA RODRIGUEZ CISNEROS DE TORRES
Fallecieron, respectivamente, el día 11 de Marzo de 1914 y el 20 de Marzo de 1890
R. I. P. A.

Las misas que se celebren el día 11 del corriente, desde las siete y media a las diez de su mañana en la Real Iglesia de San Hipólito, de esta ciudad, serán aplicadas por el eterno descanso de sus almas.
Su hijo ruega a sus amigos y personas piadosas los encomienden a Dios en sus oraciones. Hay concedidas indulgencias.


EL NIÑO
JUAN PEREZ VELASCO
Ha subido al cielo, en Larsehe, el día 4 del actual, a los nueve meses de edad
Sus desconsolados padres don Rafael Pérez Flores y doña Candelaria Velasco Eraña; su hermano don Rafael, abuelos, bisabuelos, tíos, primos y demás familia participan a sus amistades esta sensible pérdida.

Con este sistema los cuellos y puños quedan como nu.vos.—
Precio: lavado y planchado de un cuello ó un par de puños, 10 céntimos. En Córdoba pueden entregarse los cuellos y puños en la Camisería Inglesa de DON JOSÉ FABRA, Gondomar, número 3.

